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  旅港南通同胞热议习近平主席在庆祝香港回归祖国 25周年大会上的重要讲话—— 
 

爱国爱港  把香港建设得更美好 
 

本报记者  卢兆欣  本报通讯员  王丹 
 

    1日，习近平主席在庆祝香港回归祖国 25周年大会暨香港特别行政区第六届政府就职典礼上

发表重要讲话，旅港南通同胞或受邀现场观礼，或在电视屏幕前认真收听收看。这两天，习主席

的重要讲话在旅港同胞中引起广泛热议，大家纷纷表示，将进一步爱国爱港，积极投身到建设美

好香港行列中来。 

    “这是一篇划时代的讲话，肯定了‘一国两制’在香港实践所取得的重要成果，对未来香港

发展提出了四点要求。”有幸现场聆听习近平主席的重要讲话，原港区全国人大代表、香港南通

同乡会创会会长杨耀忠心情澎湃，斗志昂扬。他认为，提升治理水平是首要的，结合当前香港的

情况就是公务员队伍的建设。“政府宏图大计，都必须靠公务员贯彻执行，公务员队伍必须要做

到绝对忠诚、爱国爱港。” 

    习近平主席在香港回归祖国 25 周年之际到访香港，第一站就到了香港科学园。作为管理香

港科学园的香港科技园公司董事会成员，香港太平绅士、香港南通同乡会顾问、绅湾资本董事长

陈爽表示，深感使命光荣，责任重大。他介绍说，香港科学园成立于 2001年，目前园内企业 1000

多家，商汤、大疆等一系列科技巨企就是从香港科学园孵化而出；“十四五”规划中，国家定位

的香港，除了国际金融、贸易中心外，增加了国际创科中心的定位，反映了中央对香港创科方面

所取得成就的认可，同时也是对香港未来在科创方面的期待。“这次习主席亲临香港科学园，反

映了中央对香港科技进步的重视。”陈爽说，科技的进步代表一个国家的未来，在中西方冲突日

益显现的今天，香港科学园必须担当起中西科技交流的桥梁角色。他们将努力工作，汇聚资源，

为香港科学园的发展作出新贡献。 

    江苏省政协委员、香港南通同乡会常务副会长曹元石也应邀来到典礼现场。“我深深为主席

的领袖气质和人民情怀所感动。”他说，习主席在所提的四点希望中，特别指出香港要切实排解

民生忧难，就是希望行政长官及新一届特区政府都要了解香港人民呼声，解决人民所需，给香港

人带来更加美好的生活。他相信，在习主席的亲自关心和指导下，在李家超行政长官的带领下，

在全体爱国爱港人士的努力下，香港必定能聚心会神发展，并让发展成果更多惠及市民。 

    江苏省政协委员、香港南通同乡会副会长兼秘书长左成慈说，习主席的讲话，对香港特别行

政区的进一步发展寄予厚望，对香港人民是极大的鼓舞。习主席的谆谆嘱托是香港特别行政区前

进的指针，发展的动力。事实证明，“一国两制”是中国共产党的伟大创新，是行得通，办得到，

得人心的。他们一定要按照习主席指引的方向，最广泛地团结香港各界群众，发挥香港的金融优

势、贸易优势、法律优势、科技优势，把香港建设得更好，开启香港历史的新篇章，为中华民族

的伟大复兴作贡献。 

    江苏省政协委员、江苏辰星药业股份有限公司董事、总经理聂毅说，香港回归祖国 25 年，

得到了持续发展，保持了繁荣稳定，这都离不开党中央对香港的关怀和重视。25年来香港也面临

着很多波折，每次都得到了国家坚强后盾的支持，体现了“一国两制”是香港得以发展的唯一重

要基石。“在粤港澳大湾区发展的契机之中，香港会积极融入祖国大家庭，相信凭借其独特优势，

一定会得到进一步的发展，与祖国共同实现中华民族的伟大复兴。” 

    “习主席说，‘我的心和中央政府的心始终同香港同胞在一起’，太鼓舞人心了。”福建省政

协常委、香港海安同乡会会长、香港祥龙集团投资有限公司董事长景浓说，温故而知新，鉴往可
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知来。作为香港海安同乡会会长，他和所有香港的同胞一样，感受到习主席对香港同胞的关怀，

感受到中央政府对香港的重视与支持。习主席心系香港，关爱香港，让他们更加充满信心。他将

继续带领香港海安同乡会的成员们团结奋进，不辜负习主席的期望，坚守“一国两制”不动摇，

为香港长期繁荣稳定做贡献，为家乡经济社会高质量发展争作为、献良策。 

    “习主席的到来，是对香港人民最大的鼓舞、最强的肯定。”香港江苏社团总会副会长、康

成亨资本管理集团董事长袁亚康说，香港民心主流是赞同“一国两制”、赞同“爱国者治港”的，

他们衷心拥护党中央和中央人民政府依法对香港实施的管治措施。面对百年未有之大变局，香港

的繁荣稳定更加离不开中央的支持，更加需要全体中国人民的帮助。他将牢记习主席的嘱托，坚

持爱国爱港，主动融入中华民族伟大复兴的历史进程，在创造香港更大辉煌的进程中贡献自己的

力量。 

    南通市政协委员、香港启东同乡会会长、香港中华工商总会行政总裁陈峰说，近年来，在中

央政府的关怀下，在特区政府和全体香港民众的共同努力下，香港随着《国安法》的实施，已实

现由乱到治的重大转折，开启了由治及兴的关键时期。“未来，我将坚守爱国爱港的原则，支持

‘一国两制’在香港的伟大实践，支持新一届特区政府依法施政，继续推动香港与内地的交流与

合作。” 

    “感触最深的是关于必须保持香港的独特地位和优势方面的表述。”南通市政协委员、香港

南通同乡会顾问、野村证券董事总经理陆挺认为，习主席讲话一方面给大家吃了一个定心丸，另

一方面也给在疫情之下尚未完全放开的香港指明了方向，要“拓展畅通便捷的国际联系”，从而

巩固香港的“国际金融、航运、贸易中心地位”。 

    南通市政协委员、江苏旅港同乡联合会常务副会长兼秘书长曹晓燕说，习近平主席的重要讲

话高度评价了香港回归以来取得的重大成就，坚定了香港社会对“一国两制”的决心和信心。要

坚决支持“爱国者治港”，确保“一国两制”不动摇、不走样、不变形，政权必须掌握在爱国者

手中。不论持何种理念，只要坚持“一国两制”，拥护基本法，支持特区政府依法施政，精诚合

作、砥砺前行，为香港发展融入国家发展大局发挥作用。 

    “习主席一如既往地对香港充满深情，这五年他一直关注着香港，挂念着香港。”南通市政

协委员、香港南通同乡会副秘书长黄燕霞说，习主席强调，只要毫不动摇坚持“一国两制”，香

港的未来一定会更加美好，香港一定能为中华民族伟大复兴作出新的更大贡献。习主席的讲话为

香港未来发展指明了方向，也激励着香港同胞团结一致，齐心携手、共同实现“一国两制”下更

美好的明天。 

    香港南通同乡会青年会会长刘赟说，掷地有声的“爱国者治港”，使得香港进一步巩固国际

金融中心的地位，香港社会在稳定中迈向“良政善治”和“爱国者治港“的伟大和谐。回归在香

港人心目中已成为一个有着丰富内涵的词汇，成为一个与希望、成就、自豪紧密相连的起点，成

为一个让历史见证未来的过程。“历经风雨后，香港浴火重生，正所谓行而不辍，未来可期”。 

    “所有参加庆典工作的公务员严谨认真，圆满完成了任务。”作为典礼场地接待工作人员，

港区公务员、香港新一代文化协会新动力副主席梁卓祺深感责任重大、十分光荣。他说，习主席

跨过西九龙高铁站的口岸分界线的那一刻，700 多万香港居民热血沸腾。习主席作为国家首脑及

国家意志体现，其到来明确地向香港这座城市、中国这个国家及国际社会传达一个清楚讯息：祖

国坚定地支持香港特区!“行而不辍，未来可期!作为香港新生代力量，将一如既往支持和践行‘一

国两制’，为香港繁荣稳定奋斗终生!” 


